

DLL im Gespräch

Mit Karen Schramm, Imke Mohr und Dietmar Rösler

moderiert durch Bernd Helmbold & Katina Klänhardt

Abstract: Das Interview möchte die Perspektiven auf die Fort- und Weiterbildungsreihe *Deutsch Lehren Lernen (DLL)* erweitern und dabei vom Bestand ausgehend Möglichkeiten zur Entwicklung erkunden. Im Blick bleiben dabei Anliegen und Praxis von *DLL*: Einen Beitrag zur Professionalisierung von Deutschlehrkräften im Aus- und Inland zu leisten. Die Gesprächspartner:innen sind Autor:innen und auch Kolleg:innen in Vertrieb und Praxis von *DLL*, welche nach einführenden Betrachtungen des Programms Aspekte der Organisation, Studienbegleitung und wissenschaftlicher Kompetenz diskutieren. Dabei werden an der Achse von *DLL* Gestaltungsoptionen und Fragestellungen für die Zukunft des Programms sichtbar.

Schlagwörter: Zentralisierung, Workload, Tutor:in, Austausch, Forschung, Kompetenz

Abstract: The interview seeks to broaden the perspectives on the continuing education program *Deutsch Lehren Lernen (DLL)* and to consider the potential for development based on the current situation. In doing so, the purpose and practice of *DLL* always in view: to make a valuable contribution to the qualification and professional development of German teachers in Germany and abroad. The interviewees are authors and colleagues in the distribution and practice of *DLL*, who, after a general statement at the program, will discuss aspects of organization, mentoring and academic competence. In the process, options for shaping *DLL* and issues for the future will become visible.

Keywords: centralization, workload, tutoring and tutor exchange, research skills

LINK ZUM VIDEO: <https://doi.org/10.22032/dbt.59029>



Dieses Werk ist lizenziert unter einer Creative Commons Namensnennung 4.0 International Lizenz.



Link zum Video: <https://doi.org/10.22032/dbt.59029>

Gesprächspartner:innen

Angaben zur Person: Karen Schramm, Universität Wien/Institut für Germanistik.

Kontakt: karen.schramm@univie.ac.at

Angaben zur Person: Imke Mohr, Goethe-Institute in Deutschland.

Kontakt: imke.mohr@goethe.de

Angaben zur Person: Dietmar Rösler, JLU Gießen/Institut für Germanistik.

Kontakt: dietmar.roesler@germanistik.uni-giessen.de

Moderator:innen

Angaben zur Person: Katina Klänhardt, Goethe-Institut; Fortbildungsreferentin DLL.

Kontakt: katina.klaenhardt@goethe.de

Angaben zur Person: Bernd Helmbold, Friedrich-Schiller-Universität Jena; Studiengangsleiter im Weiterbildungsstudiengang „Deutsch unterrichten – Grundlagen für die Praxis“ (DLL).

Kontakt: bernd.helmbold@uni-jena.de

DOI: <https://doi.org/10.24403/jp.1335301>